

Zeitschrift: La Croix-Rouge suisse
Herausgeber: La Croix-Rouge suisse
Band: 66 (1957)
Heft: 4

Rubrik: Nos sections romandes au travail

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 12.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

NOS SECTIONS ROMANDES AU TRAVAIL

GENEVE

L'activité de la Croix-Rouge genevoise

L'imposant rapport d'activité présenté par la section genevoise pour 1956 fait large part au travail du Centre d'hygiène sociale dirigé par M^{me} Grandchamp. Comptant 13 infirmières — contre 10 en 1955 — ce Centre a pris en charge de nouveaux quartiers; il assure également le service médico-social de Vieusseux et une infirmière a été spécialement désignée pour le service « polyvalent » des communes de Versoix, Genthod, Bellevue et Collex-Bossy. En 1956, le Centre s'est occupé de 2750 familles, a fait 30 000 visites à domicile et 3000 consultations à son bureau. Plus de 300 consultations de nourrissons ont été données dans les sept centres locaux prévus pour ces visites. Le Centre de ramassage dirigé par M^{me} Blanc a connu une activité intense pendant toute l'année, et spécialement lors des froids de février puis en novembre pour l'aide à la Hongrie (91 000 pièces de vêtements ont pu être expédiées après avoir été gratuitement nettoyées par les teintureries de Genève). Trente-trois cours de soins au foyer, de soins d'urgence et de soins à la mère et à l'enfant ont été donnés. L'*Ouvroir* a accompli également un gros travail. Le Secrétariat permanent dirigé par M. Jenni a accompli un travail considérable: aide aux victimes du froid, vente du mimosa, vente de mai, campagne d'aide à Marcinelle, envoi de 115 enfants de Genève aux colonies mer-montagne, aide à la Hongrie, etc. L'aide aux vieillards isolés n'a pas été négligée, le service de visites aux isolés se double d'un parrainage financier; chaque semaine voit une réunion d'isolés, l'après-midi, autour d'une tasse de thé. Pour Noël, comme chaque année, plus de 200 paniers abondamment garnis ont pu être remis à autant de familles.

*

PAYS DE VAUD

L'activité de la Croix-Rouge montreusienne

La section de Montreux a vu les circonstances lui apporter des tâches imprévues et exiger d'elle un gros effort en 1956. Lors les grands froids de février elle s'occupa activement de venir en aide à ceux qui en avaient besoin. Les événements de Hongrie et l'établissement à Montreux d'une série de centres d'accueil pour les réfugiés réclama ensuite tout son effort. Comme en février, les autorités municipales mirent sur pied en collaboration avec la Croix-Rouge locale et diverses œuvres d'utilité publique un Comité d'action. Trois cent trente réfugiés purent ainsi être hébergés rapidement à Montreux et environs. Pour les vêtir et s'occuper de leur linge, un grand vestiaire fut créé. Beaucoup d'autres problèmes durent être résolus également avec l'aide de tous. Leur placement pu être mené à bien, le centre d'hébergement de Montreux, qui n'abritait plus à fin janvier qu'une dizaine de réfugiés pouvait être fermé le 15 février. La section de Montreux tient à exprimer sa reconnaissance à tous ceux qui ont collaboré avec elle à cette œuvre. Dans un autre domaine, la section a pu organiser en collaboration avec le service de transfusion lausannois et les Samaritains une prise collective de sang qui réunit 155 donneurs.

Avec la section de Nyon

La Croix-Rouge nyonnaise qui a eu le chagrin de perdre son ancien président, le docteur Philippe Sauvin, a participé activement en 1956 à toutes les activités provoquées par les événements. Les grands froids de février ont révélé bien des détresses à Nyon ou dans les villages avoisinants, détresses auxquelles la Croix-Rouge a pu porter secours. Un cours de premiers secours a été donné en janvier - mars, il eut onze élèves, dont quatre agents de la police locale. Un cours de soins aux malades a eu lieu en octobre - décembre, suivi par 18 élèves. La section est heureuse de la collaboration fidèle des Samaritains.

*

Croix-Rouge de Rolle

Lors des froids de février, la section rolloise organisa en liaison avec les éclaireurs et la police municipale une campagne d'entraide et put apporter des secours à une quinzaine de familles. Un vestiaire local fut organisé lors des appels en faveur de la Hongrie pour trier les nombreux dons reçus. Un « Bureau d'aide aux Hongrois », dirigé par le président de la Croix-Rouge locale, fut constitué pour accueillir des réfugiés. Cinq d'entre eux ont pu être reçus.

*

A Sainte-Croix

La section croix-rouge de Sainte-Croix a participé elle aussi aux diverses activités de la Croix-Rouge suisse. Elle a pu envoyer de nombreux sacs de vêtements pour les Hongrois. Elle a collaboré également avec la Sœur visitante et les Samaritains de Sainte-Croix, conférences et cours ont été donnés à ces derniers par les médecins de la ville.

*

L'activité de La Tour-de-Peilz

Toujours active, la Croix-Rouge de La Tour-de-Peilz a pris large part à toutes les tâches qui se sont présentées au long de l'année. Depuis le 23 octobre, les événements de Hongrie ont eu leur répercussion à La Tour-de-Peilz, 3000 kg de vêtements et de marchandises diverses ont pu être récoltés et expédiés. Sept réfugiés ont été accueillis par la commune et une famille



Les enfants du solarium de la Tour-de-Peilz.



de trois personnes par la paroisse protestante. Le dépôt de matériel a été souvent sollicité pour des prêts, un brancard a été donné au village de Chiboz s. Fully. Le solarium a fonctionné du 16 juillet au 1^{er} septembre, sous la direction de M^{me} Hagen aidée d'une fillette de douze ans; il a été fréquenté en moyenne par 27 enfants de cinq à douze ans.

*

La section de Vallorbe

Vente de mimosa, remise de combustible aux familles qui en étaient privées, vente de mai, collecte de vêtements pour la Hongrie qui ont permis l'envoi de 15 sacs, la section de Vallorbe a travaillé assidument en 1956. Elle a également soutenu les colonies de vacances locales et diverses autres œuvres. Des dames ont confectionné des objets de lingerie et remis en état les vêtements recueillis pour la Hongrie.

*

Avec la Croix-Rouge yverdonnoise

La section d'Yverdon a hébergé 20 réfugiés hongrois pendant trois semaines dans la colonie de vacances de Mauborget, ceux-ci ont trouvé ensuite du travail à Yverdon. Vingt autres réfugiés accueillis ultérieurement ont pu être installés dans des appartements. La section a préparé une fête de Noël pour ces hôtes. Le secours aux enfants, les vacances à la mer ou à la montagne, l'aide aux misères locales trop nombreuses encore, la participation aux activités de la Croix-Rouge suisse n'ont pas été négligés non plus au cours de cette année.

VOTRE CROIX-ROUGE

L'assemblée des délégués a lieu les 1^{er} et 2 juin

L'Assemblée ordinaire des délégués de la Croix-Rouge suisse a lieu les 1^{er} et 2 juin à la Maison des Congrès à Zurich.

*

Direction de la Croix-Rouge suisse

La Direction s'est réunie le 25 avril à Berne. Elle discuta tout d'abord l'ordre du jour de la prochaine assemblée des délégués, mit au point le programme général, puis approuva le rapport et les comptes annuels de 1956 ainsi que le budget pour 1957 du *Lindenholz*. Les participants furent ensuite informés en détail du développement de l'action d'entraide de la Croix-Rouge suisse à la population hongroise et approuva l'octroi d'un nouveau crédit de 15 000 fr. pour l'acquisition de textiles et de films radiologiques destinés à des hôpitaux magyars. Elle accepta également que la Croix-Rouge suisse mette, au-delà du 30 juin, du personnel d'assistance à disposition de la Croix-Rouge autrichienne, personnel qui s'occupera des réfugiés hongrois qui se trouvent toujours dans les camps.

*

Contrôle de gestion

La Commission de contrôle de gestion s'est réunie le 13 avril à Berne sous la présidence du trésorier général de la Croix-Rouge suisse, M. J. Ineichen. Elle approuva, après les avoir dûment contrôlés, les comptes de 1956 et le budget pour 1957.

*

Mai, mois de la Croix-Rouge

VENTE DE MAI

La vente qui a eu lieu traditionnellement en Suisse au bénéfice de la Croix-Rouge suisse et de l'Alliance suisse des Samaritains s'est déroulée dans presque toute

la Suisse le 4 mai. Dans tous les cantons et dans chaque ville et village, le public a généreusement répondu à l'appel des vendeuses offrant l'insigne à la Croix-Rouge accompagné d'un petit paquet miniature de pansement. Cette année, la Société suisse des troupes du service de santé, autre institution auxiliaire de la Croix-Rouge suisse, s'était mise aimablement à la disposition de la Croix-Rouge suisse et de l'Alliance des samaritains pour collaborer à cette vente et à son succès. Nous donnerons dans une prochaine édition les résultats intéressants les sections romandes. Rappelons que la collecte de mai par chèques postaux a eu lieu également dans le courant du mois de mai. La Croix-Rouge suisse compte essentiellement sur cette vente et cette collecte pour assumer ses nombreuses charges et être à même de remplir les missions toujours plus nombreuses qui lui incombent.

*

9 mai, journée de la Croix-Rouge

L'ANNIVERSAIRE D'HENRI DUNANT A LA RADIO

A l'occasion de la 10^e Journée universelle de la Croix-Rouge, le 8 mai 1957, jour anniversaire de la naissance d'Henri Dunant, promoteur de la Croix-Rouge, M. Léopold Boissier, président du Comité international de la Croix-Rouge, a prononcé à la Radio le message suivant, qui a été diffusé par de très nombreux émetteurs dans une cinquantaine de pays du monde:

Après avoir, pendant les deux guerres mondiales, visité et nourri les prisonniers de guerre, secouru les populations civiles dans les pays occupés par l'ennemi, le Comité international de la Croix-Rouge poursuit sa tâche et répond à de nouveaux appels. Dans de nombreux pays, la guerre civile, la révolution, des troubles violents, entraînent des souffrances qui surpassent parfois celles des guerres étrangères.

Pour alléger ces souffrances le Comité de Genève a demandé aux gouvernements de lui ouvrir leurs frontières afin que pénètrent sur leur sol les messagers d'une œuvre dont l'impartialité est reconnue de tous. C'est ainsi qu'en Amérique centrale, en Algérie, à Chypre, en Allemagne, en Hongrie, la Croix-Rouge